Planta extractora más grande de Suramérica en el Catatumbo



Por: Jorge Andrés Ríos Tangua, Redactor económico del Diario La Opinión

La planta extractora Aceites y Grasas del Catatumbo es un orgullo para los palmicultores de Norte de Santander. El sueño que empezó a gestarse hace varios años, se hizo realidad en mayo de 2017, con la apertura de la planta, que de acuerdo a su capacidad proyectada, será la más grande en Suramérica, en lo que se refiere al procesamiento del fruto de palma de aceite.

La extractora, que hoy funciona a una capacidad de 45 toneladas hora, tendrá otras dos fases, que le permitirán triplicar su producción. En las siguientes dos, la idea es completar las 90 toneladas por hora y después las 135 toneladas por hora.

Lo más importante es que al desarrollar dichas mejoras, la fábrica, ubicada en el kilómetro 125 en la vía que comunica a Cúcuta con Tibú, no dejará de funcionar, pues para evitar problemas, la infraestructura de la planta fue pensada en el desarrollo de las siguientes fases.

En su primer año de funcionamiento, la planta extractora tenía presupuestado el acopio de 160.000 toneladas de fruto de palma, pero dadas las buenas condiciones de los cultivos, se espera estar por encima de las 220.000 toneladas.

Además para 2019, la meta es llegar a las 300.000 toneladas. Con estas cifras, los propietarios de la extractora –el grupo empresarial Oleoflores y los productores de la región- esperan completar la segunda fase de ampliación en 2019 y la última sección en los siguientes dos años.

En total la estructura, que se levantó bajo la asignación especial de una zona franca, tiene una extensión de 2,5 hectáreas, pero el lote total del proyecto cuenta con 18 hectáreas.

Una planta de todos

Desde un comienzo, cuando se habló de la planta extractora Aceites y Grasas del Catatumbo, una de las grandes bondades que tenía el proyecto era que los productores tendrían la posibilidad de ser socios de la misma.



Según esto, una de las condiciones establecidas para ser propietario, es ser productor de palma, una característica que además garantiza el abastecimiento de fruto de palma a la extractora.

El impacto social

Cada día, a la planta extractora llegan cientos de vehículos cargados con las piñas (frutos de la palma) desde las plantaciones, que se traducen en cientos de empleos indirectos que se generan desde que la infraestructura entró en funcionamiento en mayo de este año.

A esto se suman los conductores que llegan para recoger el aceite de palma, los cuales se almacenan en dos tanques con capacidad de 2.000 toneladas cada uno.

En total, la planta extractora Grasas y Aceites del Catatumbo genera más de 100 empleos directos, además de los centenares de empleos indirectos, la mayoría de ellos en transporte, y recibió una inversión aproximada de 75.000 millones de pesos.

Con el grupo empresarial Oleoflores como gestionador del proyecto y apalancador de los créditos ante las entidades bancarias, más de 1.200 productores presentaron los documentos requeridos para convertirse en copropietarios de la planta.

El precio de cada acción era de \$ 700.000 aproximadamente, y por cada hectárea de palma sembrada el productor tenía la posibilidad de comprar una acción.

